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互动 A15

热议

读者见解

非机动车需严管硬件建设要跟上
!!!市民热议全城交通违法行为大整治

昨日，上海市道路交通违法行
为大整治行动拉开大幕。记者了解
到，这一次整治，将借鉴烟花爆竹管
控成功经验，以“超常规”的措施和
力度严管重罚，重点则聚焦最多发
的十类突出违法行为 !详见本报昨

日 !"至 !#版报道"本报记者街头

直击申城十大交通违法行为#$。
消息一出，市民们纷纷“诉苦”。

“我走斑马线的，可驾驶员都不会礼
让我。”“乱变道何止是实线变道，很

多人图快想往哪里变就往哪里变，
有些可以说是强行抢道了！“公交车
仗着自己身型大而长，乱变道乱塞
档最糟糕。”“因堵车、乱停放造成的
无法救治、无法救火，出了人命、烧
光了，能不能全算到这些违法车主
头上!”

此次整治主要针对机动车，但
议论声中，对非机动车违法行为的
“申诉”也不绝于耳。市民冯先生表
示，有些非机动车在机动车道和人
行道上狂飙已成习惯，对行人和机
动车来说都是“马路杀手”。“这些人
也要重罚，让他们长长记性”。一位
涂女士说：“很多道路明明专门隔离

了非机动车道，但数量不少的电动
车还要不顾安全挤在机动车道，路
口等红灯时，非机动车往往要超出
停车线一大截，把机动车右转道全
部堵死。”网友“老纪”则认为，非机
动车会挤在机动车道往往因为自己
的车道被占，应该“先把机动车占用
非机动车道停车现象解决，再解决
非机动车的问题。”此外，许多读者
反映，非机动车闯红灯现象严重，
“行人闯红灯属于个别情况，他们是
集体闯红灯”。
也有不少市民认为，管理加强

了，硬件设施也必须跟上。网友 "

颂渊建议多改造、新建一些停车场。

“中环内的停车问题越来越严重，车
主被迫停到非机动车道。希望多疏
导，不光靠罚。”市民陆老伯认为，交
通拥堵主要是道路资源不足，有的
地方摊贩违规占道，是城管的责任
范围，交警也没办法。
家住松江的王女士表示，郊区

“黑车”的大量存在，主要是由于当
地公共交通资源严重不足。“‘白车’
不够，才导致‘黑车’泛滥”。她说，自
己住在泗泾古楼路，到地铁只有两
部公交，“班次少、车型小，不是等不
到、就是挤不上”。为此，她建议，如
果公共交通资源实在“心有余而力
不足”的话，也许可以变堵为疏，将

“黑车”合法化并置于依法监管之
下。
市民金先生针对路口变道问题

有话说：“现在一般路口导向标记都
划在靠近路口接近红绿灯的地方。
如果在每个路口的导向标记都是遵
循同样的规律，这当然没问题。但在
上海，许多路是比较‘奇葩’的。比如
桃浦路阳光威尼斯到外环这里，前
一个路口的左转车道还是在最左侧
的，下一个却变到了最右侧。”他建
议，在一段路的起始处就划上标记，
这样就可以早做准备，提前变到所
需车道。

见习记者 范鹏

五险一金或变四险一金，你怎么看？
近期，上海、广东、天津等多地

宣布下调社保费率。此外，“十三
五”规划纲要也提出，将生育保险
和基本医疗保险合并实施。这意味
着，人们熟悉的“五险一金”或将变
为“四险一金”。
对此，网友们怎么看呢？本报

为此推出民调，截至今日 #$时，共
有 %%$& 位网友通过新民晚报
'((、新民网、新民晚报新民网官
方微博等平台参与了关于此事件
的“调查”。

本次调查中，有逾两成（)%*）
的网友表示“好，给企业和个人减
负了”。网友“小唐先生”留言：“不
知道这次能降多少，估计也是让大
家高兴高兴吧……”网友“李小明
%++)&”也表示：“有好多乡镇单位
要员工交一半社保费的……”网友
“,-./012034的美丽人生”则赞道：
“生育、医疗保险将合并，这是必须
的，这个本来就是重复收费，而且
生育时根本不能两头拿钱，拿了这
边的，那边就不能拿！！！”

但同时也有近四成（56*）的
网友表示“太少，减负应有更大力
度”。网友“晚上的樊宁宁”留言：
“大家盼望最多的应该是养老保险
缴纳比例降低吧7”网友“乔治老
先生”留言：“真要个人企业均现实
的受益，应该是调整住房公积金缴
存比例，这在一些企业或单位住房

公积金，已成了部分或一些人的另
一块福利。”网友“事在人为 )$##”
则表示：“正因为缴费标准太高，很
多私人企业干脆不缴，应大幅度地
调整缴费标准，提升缴费率，缴费
标准至少还有 )8*的下降空间。”

不过，对于公积金该不该少
缴，有逾两成（)5*）的网友却有不
同意见。网友“心如軒 90:;”留言：
“单位不给缴纳住房公积金怎么
办？”网友“巨蟹张少”也留言：“多
数单位是只交五险，有多少单位交
一金的，可恶，对我们这些刚需来
说很困难。”网友“<=,>;99-?@A”则
认为：“公积金不应该取消，单位部
分是单位额外缴纳的，返还个人账

户是属于工资外的增加部分，如果
取消了，单位是不可能把这部分钱
再补发个人的，这样个人最后拿到
手的钱实际是减少了。”
此外，还有逾一成的网友则建

议“应按交的钱决定保险额度”。网
友“=BCDE203”留言：“在汕头工作，
公司买深圳的社保，我也不知道干
吗用的。”网友“DFG<H裙子婚纱
馆”也留言：“有时候在想每年交这
么多，交这么多年，老来真的可以
享受到吗？”网友“晓芊小朋友”也
疑惑：“可以便捷各项领保手续吗？
尤其是失业保险，很陌生且失业后
都不知道怎么领钱的！”
从本次调查看，大部分网友赞

同下调社保费率，只是对下调比例
和具体下调品种存在一些分歧。相
对而言，网友更倾向对养老保险、
失业保险等社保品种加大下调幅
度，而能全额返还的住房公积金却
得到相当数量网友的力挺。其实，
无论是养老保险还是失业保险，对
建立社会安全网都是十分重要的，
要让公众更积极参与，现有的养老
保险、失业保险领取办法不妨做些
调整。一方面应鼓励多缴多得，另
一方面则可考虑企业缴费部分的
余额也能像个人缴费一样有适当
比例的继承权，让公众早日打消疑
虑，有更强的参与积极性。

新民网记者 沈小栋
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"三轮车围堵轨交乘客 #带一

段$%报道&开春以来&轨交 %!

号线周边一些旅游景点的出站

口'黑三轮$开始大量出现&严

重扰乱了交通秩序(

对 #黑三轮$ 需要集中整

治&但集中整治只能管一阵子&

很难达到根治的目的( 执法人

员来了&他们就四散躲避&执法

人员一走& 他们又聚集起来(

#黑三轮$能宰客成功&主要是

利用一些市民不熟悉景点乘车

的线路(因此&对付景点站周边

的#黑三轮$可以用三法)一是

在轨交出口处设景点乘坐公

交*步行指南&让大家一看就知

道到自己想去的景点该怎么

走( 二是设志愿者问讯服务窗

口&使市民不要去乱问路(三是

设到景点的短途接驳面包车&

对一些距离较远的景点& 由公

交接驳面包车接驳( 只要这样

三管齐下& 加上整治常态化&

#黑三轮$也就没有了市场(

———读者 吴文元
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